

Fecha 13.08.2015	Sección Cartera	Página 1-3
---------------------	--------------------	---------------

NOMBRES, NOMBRES Y...
NOMBRES / B3



Alberto
Aguilar

NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES



Alberto Aguilar

GRUPO PISSA 25 años, a doble dígito en la última década, al tú por tú con multinacionales y tras Panamá se expandirá a Brasil

Rechazo de aviación a inmunidad antimonopólica para Aeroméxico-Delta y papa caliente para COFECE; CCE por respuestas de Videgaray a ajustes fiscales; cierra ciclo Gómez y Gómez y asumirá Martínez en Santander; DINA ya presentó

MÁS ALLA DE la desbordada euforia oficial, la economía mexicana no ha caminado al ritmo que se quisiera para satisfacer las necesidades laborales de los jóvenes.

Se estima que la tasa de desempleo de ese segmento de la población, nuestro bono demográfico que no aprovechamos, alcanza el 10%, o sea el doble de la medición convencional. En consecuencia la válvula es la informalidad.

Ayer BANXICO de **Agustín Carstens** ajustó sus expectativas de crecimiento puesto que el desempeño de la actividad se ha mostrado por debajo de las expectativas.

Al igual que otros rubros el negocio de Tecnologías de la Información (TI) tampoco las ha traído todas consigo desde 2014, situación que es congruente con clientes que en un entorno de esta naturaleza asumen una posición conservadora.

Una compañía que obviamente no ha estado exenta a la coyuntura, pero que más allá de esto en la última década ha mantenido crecimientos anuales de doble dígito es GRUPO PISSA, firma 100% nacional que participa en

el ámbito de servicios informáticos, plagado de multinacionales.

Hoy GRUPO PISSA fundada por **Luis Barrera González** celebrará sus primeros 25 años, lapso en el que se ha adaptado a las circunstancias al colaborar como aliado de firmas como HP de **Alexis Langagne**, IBM de **Salvador Martínez Vidal**, DELL comandada por **Juan Francisco Aguilar**, LENOVO que lleva **Jacobo Stern**, entre otras.

En su fiesta este jueves a la que fueron invitados sus clientes, estará también **Rosario Marín** ex tesorera del gobierno de EU.

La historia de GRUPO PISSA es interesante también porque hoy a través de seis empresas da empleo a 900 colaboradores, básicamente ingenieros con los que da soporte a sus clientes.

En su cartera figuran BIMBO que lleva **Daniel Servitje** -con quien tiene una larga relación-, La Moderna que preside **Luis Miguel Monroy**, NESTLÉ de **Marcelo Melchior**, MODELO de **Ricardo Tadeu**, GM que dirige **Ernesto Hernández**, Volaris de **Enrique Beltranena**, ARCA de **Francisco Garza**, o entidades gubernamentales como el SAT de **Aristóteles Núñez**, PEMEX de **Emilio Lo-**

Continúa en siguiente hoja



Fecha 13.08.2015	Sección Cartera	Página 1-3
----------------------------	---------------------------	----------------------

zoza y el SAE que dirige **Héctor Orozco**.

Egresado del TEC y con un posgrado en el IPADE, Barrera González inició su negocio desde su casa con un teléfono y un directorio telefónico. Llegó a tener una tienda de computadoras, pero pronto entendió que además del hardware, los clientes requerían servicio en una época en la que los sistemas eran sólo para iniciados.

En 1995, durante la crisis, fue capaz de sobrevivir, lo que no fue el caso de otros competidores. Hoy PISSA que ayudó a BIMBO a conectar sus "hand helds" para el equipo de ventas, que instaló 30 mil computadoras y el software para PEMEX en un contrato de HP y otras 38 mil para el SAT en 96 localidades del país, ya también tiene oficinas en Panamá.

Desde ese país ha comenzado a expandirse al Caribe y Centroamérica y tiene entre sus planes llegar a Brasil de la mano con algunos clientes que lo han llevado a esos mercados para cubrir sus necesidades.

En su plan estratégico Barrera González buscará duplicar su tamaño en los próximos 5 años y aprovechar el vértigo tecnológico que se vive en TI con las oportunidades y desafíos que implica.

Entre las opciones que explora es el ampliar su abanico de clientes para atender las necesidades que hay en empresas más pequeñas.

Como parte de su equipo apunte a **Teresa Castillo** en administración, **Esteban Alfaro** en operaciones, **Sergio Cruz** en redes y soluciones de conectividad, **Jorge Rojas** en lo que es el talento humano y **Ruth Ivonne García** en servicios educativos en informática.

Obviamente GRUPO PISSA va por más.

L E PLATICABA DE los avances que tiene el Convenio Bilateral de Servicios Aéreos con EU que negoció SCT de **Gerardo Ruiz Esparza** y que ahora mismo está en la consejería jurídica de Presidencia para llevarlo al Senado y que pueda arrancar en 2016. Al menos esa es la expectativa. Sin embargo, como ya es público, Aeroméxico que lleva **Javier Arrigunaga** y que dirige **Andrés Conesa**, es la única compañía que se opone al igual que su aliado Delta en EU. Esta última empresa busca ampliar su participación en la aerolínea mexicana del 4.17% al 12%. La operación está sujeta al aval de COFECE que preside **Alejandra Palacios**, pero además trae implícita la aprobación para que la aerolínea protagonista del país obtenga el concepto de inmunidad antimonopólica (antitrust immunity), para que juntos puedan establecer tarifas, rutas, horarios, etc, en una práctica que

lastimaría la competencia. De hecho esta figura utilizada en EU no existe en la legislación mexicana, de ahí que la instancia antimonopólica tenga una auténtica "papa caliente" que en un momento dado podría motivar privilegios a Aeroméxico en detrimento del resto del mercado de la aviación. Habrá que estar pendientes.

S ERÁ HASTA EL viernes cuando **Gerardo Gutiérrez Candiani**, presidente del CCE, se reúna con **Luis Videgaray** para evaluar el paquete fiscal que SHCP prepara para 2016, en el contexto de las aperturas ligadas a bajos precios del petróleo, alza de tasas, la devaluación y las presiones inflacionarias que se anticipan. Entre los temas en específico a discutir hay varias peticiones en materia fiscal como la deducibilidad inmediata de inversiones, la vinculada a prestaciones sociales, al igual que reducir la carga fiscal al ahorro. También se buscan mayores deducciones para los profesionistas. Se espera que Videgaray y su equipo pudieran dar luces al organismo cúpula de la IP.

T RAS DE 18 años en la presidencia del Grupo Financiero Santander México, **Carlos Gómez y Gómez** decidió optar por la jubilación al cumplir 65 años de edad. Se trata, dijo el propio banquero, de cerrar un ciclo más y abrir otras puertas. Su salida se dará el 31 de diciembre y es casi un hecho que su sucesor será **Marcos Martínez Gavica**, actual presidente ejecutivo de la firma y con una larga trayectoria en la misma. Falta salvar el requisito de una reunión de consejo a realizarse el 24 de agosto. En su caso **Héctor Grisi Checa** lo relevará a partir del primero de enero del 2016. Ocupaba el timón de Credit Suisse aquí. Ayer mismo se anunció su salida y su reemplazo por **Pedro Jorge Villarreal**. Vale señalar que Gómez y Gómez enfocará sus baterías a sus negocios en la industria harinera, automotriz e inmobiliaria.

D INA QUE ENCABEZA **Martín Meléndez** ya presentó ante el órgano de control del GDF de **Miguel Ángel Mancera** su inconformidad por el resultado de la licitación de 191 autobuses para la red de transporte de pasajeros de la Ciudad de México (RTP). Ofreció 499 millones de pesos por 191 autobuses vs 522 millones de Volvo que dirige **Marco Antonio Ortega**. Además la propuesta trae una serie de valores adicionales. ●

aguilaralberto@prodigy.net.mx